

### SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

N.º 81-Arrecife de Lanzarote 2 de Noviembre de 1954-Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 — Apartado, 32 Año II

### Diez millones de kilos de algodón en Córdoba

CORDOBA. — La cosecha de algodón en el año actual en esta provincia alcanzará los diez millones de kilos, considerándose como la primera de España en este cultivo.

En poco más de diez años su producción ha experimentado aumento considerable. En 1941 se sembraron 8.000 hectáreas, que dieron cuatro millones de kilos de algodón. En 1952 se sembraron 22 mil hectáreas, y la producción fué de 14 millones de kilos

**EDITORIAL** 

## Problema de la Vivienda

Jamás en ninguna época de la vida española se ha acometido con tanto brío y eficacia el problema de la vivienda, como en los tiempos actuales. Miles y miles de edificios, amplios, cómodos e higiénicos, se levantan hoy a lo largo y ancho del territorio patrio, pregonando la constante acción de un Estado que se preocupa hasta el extremo de dotar de albergue decente y capaz a esas numerosisimas familias que integran el núcleo de nuestras clases media y obrera. No todas las naciones del mundo podrán hablar en términos tan elocuentemente expresivos, como la nuestra, sobre un tema de tan profunda significación social y humana. La Radio, los periódicos y los noticiarios cinematográficos nos muestran cada día pruebas fehacientes de esta extraordinaria y fecunda labor construccional que vienen realizando nuestros gobernantes en todo el territorio español.

No queremos decir con esto que el problema haya sido resuelto en su totalidad. Es demasiado intrincado y complejo para aspirar a solventarlo en el espacio de unos pocos años. Pero, repetimos, mucho se ha logrado ya en el camino andado.

Nuestra isla, sin embargo, pese a su considerable desarrollo industrial, no ha sido de las más favorecidas en este aspecto. Exceptuando ese par de pequeños grupos de los barrios de la Destila y el Carmen construídos por el extinguido Mando Económico, y ese otro de 200 casas de Puerto de Naos, en eterna construcción, Arrecife no cuenta con ningún otro grupo de viviendas imprescindiblemente necesarias para poder albergar a esa considerable masa de población flotante que hoy vive ahogada y constreñida en el estrecho cerco de la ciudad. Son varias, y de notable volumen, las empresas industriales pesqueras que hoy trabajan en Arrecife, empleando en sus labores a centenares de obreros del interior de la isla que cada día han de regresar a sus hogares, a pie, o en camiones, produciendo graves trastornos al normal desarrollo de nuestras industrias conserveras y factoreras. Numerosos, también, los marineros del interior de Lanzarote que, por estar adscritos a la flota arrecifeña, tienen necesidad de vivir en la capital, sin poderlo lograr. Numerosos, los ciudadanos de otras is-(Pasa a septima página)

## El 29 de Octubre en Arrecife

La fecha del 29 de Octubre tiene en nuestra patria una doble significa-(Pasa a cuarta página)



Menumente a los Caidos, es la place de las Pa'ass, la Arracifa

### El próximo once de noviembre llegará el nuevo Gobernador civil

de noviembre, jueves, tie- tengan de equitativas y ne anunciada su llegada a justas. Consideramos un nuestra isla, el Gobernador civil - Jefe provincial autoridades y pueblo, el del Movimiento, Excmo. señor don Santiago Guillén Moreno.

El nuevo Gobernador civil, que en cuanto se hizo cargo del mando de esta provincia se ha mostrado vivamente interesado por conocer nuestras necesi- bien general de la isla. dades y problemas, viene a Lanzarote animado de los mejores deseos de a- remos su programa de estenderla y servirla en todo tancia en Lanzarote.

Movimiento Jetatura Insular del

ELECCIONES MUNICIPALES Ante la proximidad de 3.ª. Ser Propuestos por velas eleciones municipales, de 24 de Septiembre de 1954 (B. O. del E, de 20 Octubre del mismo año), esta Jefatura recuerda a todos los habitantes de la isla con derecho a intervenir en ellas, la posibilidad legal que ciertamente se les ofrece de participar activamente en tales elecciones, pudiendo todos, sin limitación alguna, influir en la determinación de las personas que han de desempeñar los cargos municipales. Y como la base de la elección para el GRUPO DE CABEZAS DE FAMI-LIA es la proclamación de candidatos, se hace notar que tal proclamación puede producirse por solicitud a la Junta Municipal del Censo o por propuesta a la misma, de los vecinos que reunan alguna de las

condiciones siguientes: 1.a-Haber desempeñado el cargo de Concejal en el Ayuntamiento de que se trate, durante un año como mínimo, o hallarse desempeñándolo.

2.4-Ser propuestos por dos Procuradores o ex- Procuradores en Cortes, representantes de las Corporaciones locales de la Provincia: por tres Diputados o ex-Diputados provinciales o por cuatro Concejales o ex- Concejales del mismo Ayuntamiento.

Para el próximo día 11 llo que sus aspiraciones deber de los lanzaroteños, prestar a la primera autoridad civil de la provincia nuestra más entusiasta y decidida colaboración, imprescindible para que sus buenos propósitos se conconviertan en la realidad que todos deseamos, por

Oportunamente publica-

cinos Cabezas de familia, convocadas por Decreto incluidos en el Censo electoral del respectivo distrito, en número ro inferior a la vigésima parte del total de electores.

> Estas solicitudes o propuestas deberán presentarse a la Junta Municipal del Censo antes del dia 6 de Noviembre de 1954.

### Cine «ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15 Exito de "Metro Go'dwyn"

#### ESTRELLA DEL DESTINO

por Clark Gable, Ava Gardner v Broderick Crawford La pareja más apasio-ada y romántica de la pantalla en un turbulento drama de amor y luchas.

(Tolerada menores)

(Autorizada mayores)

#### Jueves 7'15 v 10'15

Una película que nos descubre el poético sentimiento del Im-perio del Sol Naciente RASHOMON

por Machiko Kyo, Tohiko Mifume y Masayucky Mori Una narración de ardiente vitalidad dramática-La sensibililidad del alma oriental

#### Sábado 10'15

Una joya cinematográfica de "Warner Bros"

llena de emociones, intrigas y aventuras

#### MARA - MARU

Gran interpretación de Errol Flynn y Ruth Roman Un aventure o que conoce el secreto de un tesoro en el fondo del mar-Luchas y amores, entre los embates del mar a bordo dei "Mara-Maru"

(Tolerada menores)

## EL YATE FRANCES «MOANA», CON PESCADORES SUBMARINISTAS

puerto el yate francés nacionalidad francesa que y 12 metros de eslora, cer dedicados, especial, mandado por el capitán mente, a la pesca submarina. Recorrieron distinla, señor Pasquieur. Salió tos puntos del litoral de de Saint Maló el primero de junio del año actual, habiendo visitado algunos puertos del Mediterráneo y Atlántico y, últide donde arribó a nuestro la las Antillas.

Durante unas horas ha puerto. El "Moana" con-permanecido en nuestro duce cuatro súbditos de 'Moana", de 9 toneladas realizan un viaje de pla-Lanzarote e isla de Lobos, para practicar este depor-

Posteriormente seguirá viaje a Las Palmas, para mamente Casablanca, des- cruzar el Atlántico, rumbo

#### RELIGIOSAS

DIA DE DIFUNTOS -Hoy, con motivo de la festividad del dia, se celebrarán misas en la parroquia de San Ginés a las cinco y media, seis, seis y media, siete, siete y media, y ocho de la mañana. También, a las 9, se oficiará una misa de "requiem" en el cementerio católico de nuestra ciudad. El novenario de Animas comenzará en la tarde de hoy, mar-

NUEVO HORARIO DE MISAS -A partir del próximo domingo comenzará a regir un nuevo horario de misas para los domin-

### Sesenta mil kilos de patatas para el consumo local

Con sesenta mil kilos de patatas, de procedencia holandesa, ha llegado a este puerto el motovelero "Diana". Dicho tubérculo será distribuido por la Delegación Local Especial de Abastecimientos y Transportes a los diversos comercios de ultramarinos de la isla, para ser vendido al público al precio de 1'35, kg.

#### Telegrama del Comisario Nacional de Excavaciones **Arqueológicas**

En el Cabildo Insular nos ha sido facilitado un telegrama dirigido desde Madrid por el Comisario Nacional de Excavaciones Arqueológicas, en el que se da cuenta que con fecha 28 del corriente mes han sido propuestos para pasar a ser monumentos histórico - artisticos los castillos de San Gabriel y San José, de Arrecife, Guanapay, de Teguise, y Torre del Aguila (las Coloradas). de Yaiza.

gos y días de precepto. Estas se celebrarán a las cinco y media (madrugada), siete y media, diez, y once y media.

DIA DE TODOS LOS SANTOS - Numerosas personas acudieron aver al Cementerio Católico de esta ciudad, desde las prihoras de la meras mañana, para rendir homenaje de recordación a sus familiares fallecidos. Desde las tres de la tarde, y por 4 sacerdotes, se rezaton responsos en medio de fervoroso recogimiento por parte de los

### Se acercan los Reyes Magos

El regalo ideal para su hijo lo encontrará en

Centenares de juguetes de fabricación JAPONE-SA de gran novedad y precios de ganga.

«ANTENA» Y SUS CORRESPONSALES

## Alfred Nobel

(«Me agradaría inventar una sustancia o una máquina de devastación, tan espantosa, que por el temor que inspirase hiciéranse imposibles las guerras».)

Alfred Nóbel

MANUEL LÓPEZ BENÍTEZ)

Este párrafo, entresacado de la copiosa correspondencia que Nóbel intercambió con la autora de la primorosa novela "¡Abajo las armas!", con-desa Berta Kuisky, más que un agorero vaticinio del devenir, nos parece la profecía de un visionacio iluminado.

Paradójico resulta engendrar las causas para evitar los efectos, y hasta inconsecuente e irracional; pero obligado es aducir como atenuante, la honradez de miras y sublimes mio que lleva su nombre, ideales que presidieron la máximo galardón a cuallabor del hombre que en quier obra científica o livida se llamó Alfred Nobel.

La dinamita, el avance más logrado de su época, para el que tuvo que salvar monstruosos obstáculos y gustar no pocos sinsabores, fué el punto de partida de esta era de invención fecunda orientada por cauces de guerra. Los devastadores artefactos bélicos que la inteligencia humana concibió dándoles vida, no han servido pugnara Nóbel, sino que por el contrario han despertado en el hombre, por naturaleza unipersonal y sión inevitablemente como avasallador, la ambición la dinamita que inventó el de dominio pleno, y los inolvidable Alfred ..

LAS PALMAS, (Crónica | campos fértiles donde la de nuestro corresponsal, tierra es pródiga y la mies óptima, fueron hollados por la planta de los invasores, arrasados por el fuego y regados con la sangre de seres para los que Nobel también ambicionó, pero la paz.

> Cuando emprendió el viaje sin retorno a las regiones ignotas de la eternidad, cristalizaron sus deseos de perpetuar la obra de confraternidad que acometiera durante su estancia en el puerto de tránsito que es la vida.

La institución del preteraria, perdura la memoria de este paladín de la paz, pero un ultraje a aquella, fué la concesión hecha el pasado año al premier inglés Wiston Churchill por su biografia histórica. La endeblez literaria de la misma ya la comentó con su habitual gracejo la pluma ágil de Fernández Flores, y nosotros la reprobamos además, porque la actuación del estadista británico ha sido y es anpara cimentar con solidez tagónica con los ideales esa paz estable que pro- de Nóbel respecto a un mundo para el que ansió la paz y arde en una guerra sorda que, hará explo-

#### ENRIQUE DIAZ BETHENCOURT

AGENTE DE PRESTAMOS

## Hipotecario

Se tramitan rápidamente expedientes de préstamos a largo plazo, con hipotecas de fincas rústicas, urbanas, y casas en construcción.

León y Castillo, 1

Teféfonos, 67 y 109

ARRECIFE

SELECCION DE ARTICULOS

## la Paz CARTAS SIN RESPUESTA

Por SEBASTIAN JUAN ARBO

(de «La Vanguardia», de Barcelona)

Todos los que escribique escribimos artículos, recibimos con más o menos asiduidad cartas de se me impute a presuny le ocurre al más humilde, que, en este caso, podría ser yo. Lo mismo da.

Entre las cartas que uno recibe las hay de todos los tonos; las hay, es cierto, verdaderamente fasti-Cartas sin sebstancia, como sus dueños. Ganas de perder el tiempo y hacertuviese otra cosa que hacer que ocuparse de ton-

Al lado de éstas, sin embargo, y enmucho mayor número, nos llegan otras de positivo interés; en general, están relacionadas con lo que uno ha dicho en un articulo, con un libro nuestro, con una circunstancia de nuestra vida. A veces lo están simplemente con un problema espiritual, con un tema de actualidad, pero tratados con elevación de miras, con una preocupación entusiástica y sincera. Son éstas cartas, de amigosse les puede llamar asíque no conocemos, que acaso no conoceremos nunca; son los tectores diseminados por nuestras provincias que desde la soledad de su tincon se interesan por las cosas del espiritu; son hombres que sienten más o menos afinidad con nuestros sentimientos, con nuestra manera de pensar, y acuden a nosotros para establecer una comunicación espiritual; en ocasiones, para alentarnos. Otras veces son jóvenes que solicitan una orientación en la carrera de las letras, cosa, en verdad, te rible cuando uno no ha sabido aún

orientarse a sí mismo.

Por mi parte, leo siemmos, y especialmente los pre estas cartas con complacencia; más de una vez me he sentido ante ellas sorprendido por el tino, la lectores. No creo que esto sensibilidad del que las escribió; más de una vez ción. Es una cosa sabida he admirado la inquietud espiritual que revelan. Así una de Reus, que recibi hace tiempo, llena de atinadas observaciones a un articulo mio sobre Cervantes. Otro día era un joven de la Seo que, desde diosas, con preguntas va- el sosiego de su rincón, cias, planteando cuestio- se preocupaba de los prones sin ningún interés. blemas de la sociedad y de la cultura, al cual envidié acaso la tranquilidad de su existencia y su nolo perder, como si uno no ble preocupación en un centro que tan alejado parece de semejantes preocupaciones. Fué después. una cordial y emocionada, a propósito de un premio (Pasa a última página)

#### SE VENDE

### MAQUINA

de escribir Remington, doble carro, en buen estado de uso. Informes en esta Redacción.

## balanara

200 quintales, SE VENDE en Arrecife Para informes, en esta Redacción

## Pailebot

SE VENDE; para informes Dionisio Brito, Casa Elder Dempster, LAS PALMAS

Con llave en mano v en sitio céntrico se venden casas y almacenes desde

CUARENTA Y CINCO MIL PESETAS

Informes: "ESTANCO SUAREZ"

Don Federico Coll Díaz, Alcalde-presidente del Exemo. Ayuntamiento de Arrecife

Hace saber: Que según comunica a esta Alcaldía, la Junta Municipal del Censo Electoral, los locales designados por la misma, para Cole-gios Electorales, en este Municipio, son los que a continuación se relacionan:

#### Distrito único

Sección primera — Escuela Nacional de Niños núm 1, en la calle Vargas núm. 1

Sección segunda. — Escuela Nacional de Niños de Orientación Marítima, en la calle Blas Cabrera Felipe núm. 5

Sección tercera. -- Escuela Nacional de Niñas. Barrio de la Vega núm. 1, en la calle Ramón Fran-

Sección cuarta.—Escuela Nacional de Niños, Barrio de la Vega núm. 1, en la calle Hermanos Zerolo núm. 9

Sección quinta.—Escuela Nacional de Niños, Barrio de la Vega núm. 2, en el Grupo Escolar "General Sanjurjo", en la calle General García Escámez,

Sección sexta — Escuela Nacional de Niñas, Barrio del Lomo núm. 1, en la calle "L. D." núm. 1

Lo que se hace público, en cumplimiento de lo preceptuado en el Artículo 48 del Reglamento de Organización, Funcionamiento y Régimen Jurídico de las Corporaciones Locales de 27 de Mayo de 1952.

Arrecife, 29 de octubre de 1954

### El 29 de Octubre en...

(Viene de primera página)

Con este motivo se ce-

sangre contribuyeron a sullebraron en nuestra ciurescate y liberación y, de | dad diversos actos entre otro, la conmemoración los que destacó un solemdel dia fundacional de la ne funeral, en la parroquia Falange Española, en el de San Ginés, al que asistrascendental discurso que tieron autoridades locapronunciara en el teatro de les, jerarquias del Movila Comedia, de Madrid, Jo-sé Antonio Primo de Ri-sejo Insular de la Falange, y numerosos fieles.

### CORREO DE REDACCION

INTENA'

Estimado amigo:

Conociendo su proverbial gentileza, me atrevo a rogarle la publicación, en las columnas del simpático semanario que usted tan dignamente dirige, de las lineas que siguen, anticipándole desde ya mi más ex-presivo agradecimiento.

Saludo a usted con mi mayor consideración s s. s. Esteban Viera

Antes de emprender el regreso a mi segunda patria que es la Argentina, después de casi seis meses de estada en nues-tra querida tierra canaria que tuve la dicha de volver a admirar tras cuarenta y siete años de ausencia, y careciendo del tiempo suficiente para despedirme de cada uno de los gran-des y buenos camaradas de la infancia que tuve la inmensa dicha de encontrar, como así también de los buenos amigos que me han honrado con su franca y sincera amistad; quiero aprovechar las páginas de ANTENA para, por su intermedio, expresarles a todos mi eterno reconocimiento por las múltiples atenciones recibidas, que agradezco de todo corazón A todos les digo hasta la vuelta ya que tengo el firme propósito de regresar muy pronto.

Asimismo quiero manifestar al Excmo. señor Delegado del Gobierno y Presidente del Ca-bildo Insular de Lanzarote don Bonifacio Villalobos Guerrero como también a los señores funcionarios del organismo oficial más arriba expresado, igualmente al señor Alcalde, secretario y concejales del Excmo. Ayuntamiento de Arrecife, mi reconocimiento más grande por el empeño que todos han puesto para que mis gestiones como representante del Club (Archipiélago Canario, de Buenos Aires.ante los precitados organismos se vieran coronados del mayor de los éxitos

También quiero hacer públibo mi reconocimento a los se- l des.

Sr. Director del semanario fores presidentes del Circulo Mercantil y Casino Principal de esta ciudad por las invitaciones especiales que me hicieron llegar para que mi esposa y yo pudiésemos concurrir a sus respectivas sedes sociales durante los pasados festejos de San Glnés.

A los señores componentes de la "parranda" que tuvieron la gentileza de visitarnos el día de San Ginés con el amigo Don Gustavo del Castillo y Cabezas a su frente como a los señores.

Don José María Gil y Don Pedro Martin que el día veinte y cuatro del corriente, y como despedida, llegaron a nuestro domicilio formando con otraspersonas más, que en estos molamento mentos recordar sus nombres, un entusiasta conjunto de cuerdas. A am bas agrupaciones que tocaron y cantaron con suma maestria nuestros aires populares, les agradecemos mi esposa y yo la profunda emoción que sacudiendo nuestras fibras más intimas, nos hicieron revivir nuestros tiempos juveniles.

Quiero también expresar mi reconocimiento sincero al apre-ciado amigo señor, Topham, Director de esta publicación que tan valiosos servicios presta a la causa de nuestras querida isla, por los conceptos la udatorios sobre mi modesta persona con motivo de mi llegada a estes afortunadas playas. Amigo "Guito": muchas gracias por to-

das sus amabilidades. Para terminar quiero decir a todos mis paisanos y amigos que en la gran urbe que es Zue-nos Aires, en la calle Valle 1019, encontrarán un amigo dispuesto a recibirles y a ofrecerles su ayuda e indicaciones para todo aquello que necesitaren; así podré corresponder en uua minima parte a todes las atenciones aquí recibidas que me h a n proporcionado la satisfacción de vivir días felices en la gloriosa tierra donde naci.

Mi corazón queda entre uste-

### Moderno material eléctrico podrá adquirir en el

## Bazar «BLANCAS»

Próxima inauguración. León y Castillo, 26

TUBOS FLUORESCENTES - ANUNCIOS LUMINOSOS

Exija el cupón «GUANCHE»

## «IBERIA

LINEAS AEREAS ESPAÑOLAS

Tenemos el gusto de comunicar a nuestros distinguidos pasajeros y público en general, que a partir del 1.º de Noviembre han quedado trasladadas nuestras oficinas a la Avenida de General Franco, n.º 10, desde donde seguiremos atendiendo las peticiones y consultas que se nos formulen.

Canalejas, 35 Siempre a la vanguardia de las bebidas espumosas



(piña, fresa, naranja, limón y toronja)

## El Juventud, vencedor del torneo relámpago Carnet Social La brillantez de la jornada empañada por algunos incidentes

Con bastante asistencia | ra de juego. de público se celebró este los siguientes resultados: Puntilla, 1

Teguise, 0

Encuentro muy disputado, con ligero dominio parte y dominio del Tema car. El Puntilla logró su único gol por medio de Cedrés en un buen avance individual que coronó con un tiro cruzado de izquierda.

Ha mejorado mucho el juego del Teguise, en velocidad y fondo físico, y de dar dura batalla a sus

rivales.

El Puntilla tuvo momende mayor apatía.

Torrelavega, 1 Lanzarote, 1

Fué el partido de más Torrelavega, 2 clase jugado el domingo. Velocidad v preparación física en los hombres de ambos conjuntos, con mudelanteras.

A los 8 minutos la vanguardia lanzarotista realiza un buen avance. Boro se filtra y a pocos metros de la puerta tira, interceptando con la mano un defensa contrario. El cado, introduce el balón res. en la red rozando el poste Juventud, 0 izquierdo. (1-0)

El Torrelavega se lanza al ataque, bien dirigido por el juego cerebral de Marquez, haciendo forzar un corner a los blanquiazules. Se produce un barullo en la puerta y Quino aprovecha, con picardia, para lograr el empate. (1-1)

Siguen ambos equipos efectuando buenas jugadas tano, por el Juventud. Tamhasta que Isidro, poco an- bién hubo algún incidente tes de finalzar el encuen- en el encuentro Juventudtro, consigue un nuevo gol Arrecife. para los suyos que es justamente anulado por fue-

Y con este resultado fiinteresante torneo que dió naliza el encuentro, clasificándose el Torrelavega por 3 corners a uno.

Juventud, 2 Arrecife, 1

Los arrecifistas comenpuntillista en la primera zaron jugando bien y, a los 3 minutos, se apuntan el guise en la segunda, que primer gol en espléndido perdió dos ocasiones de testarazo de Anasleto. El Juventud, que presenta mucha gente joven en sus filas, no se amilana, logrando el empate a los 13 minutos en un estupendo cabezaso de su exterior izquierda Reina, a muchos metros del marco. Los encarnados se animan con creemos que este año ha este gol y van imponiéndose poco a poco hasta conseguir un nuevo tanto, al aprovechar Ramón un metos felices junto a otros dido pase de un compañero, y la mala inteligencia entre un defensa y el portero amarillo.

Puntilla, 0

Los equipos acusan ya el cansancio de sus primeros encuentros. A los 14 cha peligresidad en las minutos marca Falo después de realizar una bonita jugada. (1-0). El Puntilla busca afanosamente el empate sin lograrlo. Todavía logra el Torrelavega un nuevo gol, a saque de corner, formándose un barullo ante la puerta azul penalty es ejecutado por que Meluco resuelve favo-Lalo que, flojo pero colo- rablemente para sus colo-

Torrelavega, 0

Fué éste el encuentro más deslucido a conse. cuencia de algunos incidentes registrados El triun correspondió al Juventud, por haber tirado tres "corners" por ningu- transgresiones de la reglas no del Torrelavega. Fueron expulsados Román, por el Torrelavega y Caye-

La deportividad por encima de todo

EL PRESIDENTE DE AUDIENCIA DE TENERI-FE.— Procedente de Fuerteventura, y de paso para otras islas, estuvo unas horas en esta ciudad, el presidente de la Audiencia Provincial de Tenerife. Excmo. señor don Ricardo Alcaide.

REGRESO DE DON ESTEBAN VIERA. — Tras ura larga estancia en nuestra isla, mañana regresará a la Argentina, vía Barcelona, Madrid y Las Palmas, el presidente del Club Archipiélago Canario, de Buenos Aires, don Esteban Viera. Le acompaña su señora esposa.

OTROS VIAJEROS. Marchó a Pontevedra, don Julián Martinez Rey

· Mañana llegará de Barcelona,doña Maria Cadevall, viuda de González.

A la vista de todos han estado los incidentes ocurridos el domingo en el estadio. No queremos culpar a nadie, en especial, porque seria muy difícil precijusticie ram ente. quién o quiénes los provocaron. Pero el hecho es que se produjeron y que produjeron también la indignación y la repulsa de cuantos aficionados conscientes y sensatos asistieron al estadio. De esta forma no llegaremos nunca a hacer depote, Y es lástima que la obra sacrificada y heroica de tantas buenos deportistas durante muchos años, se vaya a venir abajo por culpa de unos pocos. La Delegación Insular de fútbol, a nuestro entender, debiera ser dura e inflexible en el castigo a estas desagradable va a repetirse es lo que todos deseamos, en beneficio de este joven fútbol lanzaroteño que, ahora, como nunca, parece andar en vías de definitiva reha-

bilitación y progreso.

Regresó de Tenerife el interventor del Ayuntamiento de esta ciudad,don Alfredo Morales Topham.

 Con el mismo destino. y en unión de su familia. hizo viaje el depositario de la Mancomunidad de Cabildos de Tenerife, don Domingo Armas de Paiz.

-Por via aérea regresó de Las Palmas la Delegada Insular de F. E. T. y de las J. O. N. S., señorita Natalia Cabrera Medina.

- También regresó de Las Palmas la señoritaElena Morales Armas.

—Por via aérea regresarán hoy a Las Palmas, después de pasar una corta temporada en Lanzarote, los directores de las Escuelas del Magisterio de dicha ciudad, señorita Maria Concepción García Morán y don Juan Arranz Fraile.

NATALICIOS.- Dió a luz un varón, primero de sus hijos, la señora esposa de don Agustín Valenciano del Castillo, de soltera Gloria Rijo Rijo.

NUEVO JUEZ .- Ha tomado posesión de su cargo de Juez de Primera Instancia e Instrucción de Arrecife, el letrado don Ricardo Alcaide Alonso, hijo del presidente de la Audiencia de Tenerife

DESTINO ECLESIAS-TICO. — Asimismo ha tomado posesión de su cargo de coadjutor de la parroquia de San Ginés, el presbitero, don Antonio Santana Viera.

CONDECORACION A UNA PAISANA. - Por el Exemo, señor Gobernador civil de la Provincia, y en brillante acto celebrado en Las Palmas, le ha sido impuesta una medalla por su constante y ede juego. Que esto no vuel- fectiva labor en materia de Divulgación y Asistencia Social, a la secretaria de la Sección Femenina de Falange, señorita Margarita González Ramos. Dicha condecoración le fué otorgada por la Delegada GUITO Nacional.

## POESIA FESTI

# Carta a Ego Sum

Muy respetable Ego Sum:

a usted y al señor Casiano

Con versos sin importancia

poeta de la alpargata".

y yo jamás lo he dudado.

compararse con Machado.

Tampoco con Garcilaso,

y si ingresa en el Parnaso

no es por eso, señor mio.

Más se me parece usted.

Espronceda, ni Dario,

pero me parece mucho

pues los suyos me hacengracia

Cuanto usted dice es muy cierto,

saludo respetuoso

intento darle la lata.

Con el sombrero en la mano

## BROMA

Por RIPOL

con sus bellas seguidillas. Si en escribir de ese modo emplea usted su talento ingresará en el Parnaso v le harán un monumento. en cuanto a mí, que ya he di-

lo que quería decir, hago mutis por el foro jiy no volveré a salirji

Aceptando don Ego su mamo a mano, le dedico estos rípios yo muy ufano. Pues-muy "cajeta"cual usted yo me creo

un gran poeta. Compararme no puedo con vate alguno. ¿Con Campoamor? ¿con Lorca? Por CASIANO

no; con ninguno. Bueno estaría. rebajar de ese modo nuestra valia! Celebro menudeen, sus seguidillas. Para ellas le brindo yo estas "cosillas".

(Son "fruslerias"! de, quien decir sólo sabe, majaderias.

Veo mi buen amigo sigue en la brecha. Dios quiera que le dure mucho la mecha.

[Perseverancial pues las cosas se logran con la constancia. Por ejemplo: habrá visto,

'noticia grata' Villacampa ha perdido ya la alpargata. Cuánto lo sientol

pues así no se arregla su pavimento. La calle de Colegio tiene una acera:

per partes, "pa" subirla, falta escalera. Tal es su altura, que escalaria supone

una aventura. La de Franco asimismo un "rompe pies"; tiene un pretil volcado, vuelto al revés.

En ello insisto. Lleva así varios meses; nadie lo ha visto.

Han "pitado" al Bilbao. Ye no lo entiendo. Dicen esto es deporte. ¡No lo comprendo! Es que chocheo? así será, mi amigo. mas no lo creo. Se afean las conductas de otra manera; ésta, a mí no me cabe,

Por un enojo, ¿cree bien se hagan cosas que dan sonrojo?

en la mollera.

Dicen que para ello hubo un motivo. La verdad, no lo encuentro muy deportivo

¿Será esto abstracto? si es asi, de lu dicho, yo me retracto.

### Llenar quinielas

Por FIDEL ROCA

Para llenar quinielas ¿qué hace falta? Poner las equis, los unos y doses, alli donde tú sabes y conoces que es bien seguro que la liebre salta.

Ponerlos en escala y si resalta alguno protegido de los dioses. cuidate mucho de que en él no roces y la conceptuación dásela alta.

Prefiere mucho al ganador en casa. desprecia a los colistas y ascendidos, y da primer lugar en los partidos a los de puntuación que no sea escasa, y luego espera a que te den servidos los resultados, y en tu propia casa.

Batallón de Infantería Lanzarote n.º 11X

zado de OCHO sillones, CUATRO divanes y

VEINTIOCHO sillas de la Residencia de Oficiales

del mismo, se pone en conocimiento de los Sres,

industriales que les interese, para que presenten

sus ofertas ante el Sr. Comandante Mayor de este

Batallón a partir de los quince dias de la publi-

cación del presente anuncio cuyo importe será

Arrecife, 15 de Octubre de 1954

El Comandante 1er. Jefe Acctal.

por cuenta del adjudicatario.

Necesitando este Cuerpo proceder al tapi-

#### con discreción y salero. Si quiere saber quién era yo le voy a dar sus señas: se llamó Víctor Fernández y nació y murió en Las Breñas. También gustaba él de rimas

a un poeta conejero que escribía en "Tiempes Nue-

y consonantes sencillas y escribió sus cosas todas u modo de seguidillas. Aunque trataba otros temas

y nunca habió de aipargatas, solia pasar el tiempo con Filosofias gratas. También escribe usted a modo

del escritor Vital Aza:

se está riendo de todo y bien la vida se pasa. Y ello no deja de ser singular filosofia: escribir mucho, y saber, no complicarse la vida. Mas yo he pensado un momento que fuera mejor tarea, emplear su buen talento en no decir cosas feas

Hable usted de las bellezas que encierra nuestro pais y no compare al Reducto con el rastro de Madrid, que si vienen los turistas con ganas de zambullirse y leen sus poesias empiezan a escabullirse: ni tampoco habie de baches

ni barricas asesinas, ni del estruendo que forman los coches con las bocinas; ni en el camión muy cargado ni en la rauda bicicleta, debiera usted de ocupar su gran númen de poeta.

No hable usted de los borrachos ni escriba de los gamberros, ni diga que pierde el sueño por los ladidos de perros. ¿Usted no comprende, amigo que de las cosas que habla

es todo el mundo testigo y nadie intenta arregiarias? Diga usted cosas bonitas de nuestra belle ciudad, digalo usted, aunque no sea, enteramente verdad Describa usted, Ego Sum,

beliezas y maravillas; atraiga usted mil turistas

"OSBORNE" Beba

y podrá asistir gratuitamente a los encuentros de fútbol de 1.ª División que se celebren en Las Palmas.

## En 30.000 ptas.

SE VENDE coche «Buick», 21 # P. en perfectus condiciones, convertible en rubia. Informes, en esta Redacción

## Problema de la...

(Viene de primera página)

las, más o menos relacionados con las faenas del mar, que se ven forzados a utilizar viviendas de "ocasión" estrechas e incapaces, (cuando las consiguen), ante la imperiosa necesidad de residir aqui. Numerosas, en fin, las familias enteras de condición modesta que viven hacinadas en habitaciones estrechas y malolientes que no reunen el mínimo de condiciones de habitabilidad.

Todo esto, no cabe duda, nos ha ido creando al correr de los años un problema que, hoy por hoy, y junto al también muy grave de nuestras carreteras, constituyen las dos mayores pesadillas en la vida del habitante isleño.

Bien es verdad que, en distintas épocas, las autoridades de aquí se han preocupado por lograr una fórmula satisfactoria que despeje la incógnita de esta alarmante escasez de viviendas en Arrecife, aunque los resultados, hasta ahora, no han sido nada efica-

Conscientes de la gravedad del asunto que nos ocupa, no podemos menos que lanzar nuestra voz de alarma para que, por quien corresponda, sea estudiado detenidamente esta grave situación creada por la escasez de viviendas, y le sea dada la solución que su importancia y trascendencia requieren.

Para el lavado de lanas, cortinajes, suelos e infinidad de otros usos

## Distergen

Insecticida domèstico.-Eficaz y económico

## Trimosquil

Pinturas al aceite de muy buena calidad, para interiores, exteriores, esmaltes, barnices, pintu-lla Lev de Régimen Local. ras marinas en todas sus especialidades

### Dislin

Jabón común de calidad señorial en sus calidades amarillo y verde

### Disbón

Bujías de parafina de inmejorable clase

## La Maga

Champú, nuevo producto DETERGENTE para el aseo personal

## Disgen

cimientos. Fabricados por DISA, distribuidora del limpio, cómodo y maravilloso

## Texto del convenio entre el Cabildo Insular y el dueño de la planta eléctrica de Arrecife, para la electrificación de Lanzarote.

Insular de Lanzarote, en ción de suspender su arazón a no existir interés cuerdo de insularización y manifiesto por parte de la ejecución del proyecto Empresas privadas para de los señores Cárcamo y la mejora del servicio de Pelayo, si la Fábrica producción y suministro Eléctrica de Arrecife se de energia eléctrica en obligaba respecto al Cabildo Arrecife y electrificación a mejorar el servicio prode los demás núcleos de pio de producción y sumipoblación de la isla supe- nistro de energía eléctrica riores a quinientos habi- cumpliendo los mismos fitantes, encargó a los In- nes y cubriendo los misgenieros Industriales don mos objetivos que la Cor-Luis Pelayo Hore y don poración se proponia, y Eduardo Cárcamo Rodal, ello por estimar que exisla confección de un proyecto de Planta Eléctrica que diese satisfacción a ambas necesidades, proyecto que fué aprobado de la Corporación exprepor el Pieno de la Corporación en sesión de doce que había de obligarse al de noviembre de 1953, al mismo tiempo que se acordaba la insularización con monopolio de la producción y suministro de energía eléctrica.

2º Que se encuentra en trámite el expedienie para la obtención de un crédito para el establecimiento

propietario de la Fábrica de octubre de 1954 someha comparecido ante la pleno de la Corporación Corporación por medio de en la sesión celebrada el escrito de fecha de 1 de día 13 de octubre de 1954, julio de 1954, manifestan-do estar dispuesto a cum-plir los objetivos que el Cabildo perseguía, seña-lando determinadas fór-mas, en uso de la autorimulas para la realización. zación que se confiere al

rote, en sesión del 12 del maliza en definitiva la actual acordó se comuni- convenida con arreglo a se a don Antonio Armas lo siguiente: Curbelo, que la Corpora-l

1ºQue el Excmo. Cabi do ción estaría en dispositiendo iniciativa privada carece de razón la intervención y creación del servicio público. El acuerdo saba las condiciones en señor Armas Curbelo para que el aludido efecto se causase.

5° Que el señor Armas Curbelo ha estimado conveniente aceptar las obligaciones a cuyo cumplimiento subordina el Cabildo Insular la suspensión de su acuerdo, con de tal servicio y que pre- determinadas modificacioceptúa el artículo 746 de nes, respecto a la estipulación del proyecto de con-3º Que, en estas circuns- trato que se sometió a su tancias, don Antonio Ar- conformidad, según expomas Curbelo, actualmente ne en escrito de fecha 7 de de Arrecife, tido a la consideración del 4º Ante tal escrito, el Presidente, éste, con el se-Cabildo Insular de Lanza- nor Armas Curbelo, for-

(continuará)

### Productos a la venta en los principales estable- Siempre a su entera disposición Bazar «BLANCAS» PROXIMA INAUGURACION, LEON Y CASTILLO, 26

COSAS DE LA VIDA

## ha cambiado el corazón al lado derecho

hecho público el caso ex- cimiento. traordinario de un niño a quien el corazón se le ha cambiado del lado izquierdo al derecho, por causas todavia inexplicables. Se trata de Juanito Albadalejo, de quince años de edad, hijo de un conductor de autotaxis de Barceiona. Cuando Juanito tenía tres años, le atropello un camion, que le causó lesiones diversas, de las que curó rápidamente. Después, el niño empezó a sentir molestias y de toda índole. Se le practicaron varias radiografías y se esta ciudad para festejar razón se le iba corriendo hacia el lado derecho. Anora el desplazamiento de la viscera vital hacia el lado derecho es mucho más acentuado, hasta el punto de hallarse por com- i pleto en dicho lado, y oprimiéndole fuertemente el pulmón, que no puede utilizar, y desviándolo hacia la tráquea.

Juanito Albadalejo es un muchacho avispado y muy simpático, que aparenta tener por lo menos cinco años menos de los que tiene Los médicos blanco, y causo la natural atribuyen el fenómeno al atropello que sufrió en los primeros años, y proclaman que no conocen otro

## Lea 'ANTENA

#### SOLAR VENDESE

de 265 metros cuadrados en sitio céntrico barrio el lomo.

BARCELONA .- Se ha igual como no sea de na-

### Momentos antes de casarse se arrepintió de la boda

CIUDAD RODRIGO. -En el pueblo de Villar de Cuervo, de este partido judicial, una pareja de enamorados proyectaron su enlace matrimonial para el día 15 festividad de Santa Teresa. Después de la boda se proponían, novios e invitados, trasladarse a pudo apreciar que el co-jel acontecimiento con un espléndido banquete, de los que hacian época. El novio, en la noche anterior al casamiento, cenó en casa de la novia y luego se retiró a su domicilio. Pero a la mañana siguiente, momentos antes de la hora señalada para el solemne acto, mandó recado, por un amigo, dicien do que no se atrevía a casarse. La inesperada decisión llegó cuando la novía estaha ya ataviada con sus mejores galas y los invitados vestidos de punta en sorpresa. Mas como todo estaba dispuesto para la suculenta comida, los invitados cargaron con las contestar estas cartas, las lidad constantes. carerolas y los guisos hacia el pueblo, donde die ron fin a las viandas. Lo que no se sabe es si el novio tomó las de Villadiego.

### VËNDENSE

Casa y solar en San Bartolomé. junto a la carretera Informes: Hermanos Zerolo, 14 Informes: Comercia Manuel Cabrera

### «IRIS» Peluquería

Después de su reapertura ofrece a su distinguida clientela las últimas novedades en... PEINADOS — PERMANENTES — MANICURAS Castro, 11 Arrecife

## CARTAS SIN...

(Viene de tercera página)

literario, capaz por si sola he puesto de lado, espede compensarle a uno de rando un momento de caltodas las decepciones escondidas en su camino. Aludiré todavia a otra hablando de mis libros-con elogios y censuras-, con una penetración y una claridad de juicio que podrian envidiar muchos críticos; a otra de una dama sobre los premios literarios, exponiendo opiniones bien razonadas y con puntos de vista llenos de interés. Mentaré aún, y para terminar, una de Bada-lona o de Mataró—no lo recuerdo bien - hablando de paisajes, amable y delicada, cuyo recuerdo me ha quedado en el alma como una claridad, como un suavisimo arona. Y otra, y

Una de las cosas que más me pesan es no haber podido nunca corresponder a estos gestos como merecen, al carecer de tiempo para contestar estas misivas. Uno quisiera, en algunas, detenerse un momento, como ante la llamada de un alma amiga; entablar un diálogo cordial, establecer acaso la base de una amistad que se le ofrece tentadora en este campo donde tan raramente florecen y donde, a veces, dan tan malos frutos-

Yo he tenido siempre, es verdad, la intención de de compañía y de cordia-

ma; pero raras veces lo he podido cumplir. Pasan los días, las obligaciones se atropellan sobre nosotros y las cartas quedan sin contestar. Un día, no sin trizteza, las archivamos definitivamente; las dejamos sin respuesta, dando con ello una impresión de indiferencia o de desprecio que estábamos lejos de sentir.

Por lo que a mí me toca, estos testimonios de simpatía o de amistad no han caído nunca en vacío, lo que más he sentido. lo vuelvo a decir, ha sido siempre no poder corresponder a eilos como merecían. Dejo de lado motivos de cortesía a los cuales he sido siempre indiferente.

De estas cartas sin respuesta, entre las miserias de la vida literaria, he encontrado casi siempre la mejor compensación Pocos beneficios pueden, en efecto, compararse para mí al beneficio moral que me ban procurado estas cartas; a la palabra, al apretón de manos invisible de ese lector anónimo, de ese comunicante sin nombre, de ese amigo oculto cuya presencia acabamos por sentir a nuestro alrededor con una sensación

## **IDE INTERES PARA LOS ARMADORES!**

En próximo mes de Diciembre podemos entregarle barco completamente nuevo y terminado para navegar, tipo «MONTAÑA CLARA»,

de las siguientes características:

Eslora entre perpendiculares 17'50 metros 20,00 Eslora en cubierta

5.00 Manga central 3'00 Puntal

Motor DIESEL «YE-JU» nacional 150 H. P., para marcha a 10 milles

Capacidad combustible para dos meses. Bodegas, nevera popa, cámaras tripulación, instalación eléctrica, etc. etc., lo que se dice un barco probado y andando. Servimos barcos cualquier tipo en el plazo de SEIS meses.

Pida otros detalles a: Cerviño, "La Vasca", Arrecife